

# HERALDO ASTORGANO

## PERIÓDICO CATÓLICO

### DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE ESTA REGIÓN

SE PUBLICA LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES

Con censura eclesiástica

Administración: Rua antigua, 5 y 7

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Astorga, un mes. . . . 0'75 ptas.  
Fuera de id., trimestre. . . 2'50 id.  
Id. id., semestre. . . . 5 id.  
Id. id., año. . . . . 9 id.

Anuncios y comunicados a precio convencional. — PAGO ANTICIPADO

La correspondencia literaria se dirigirá al Director.  
La administrativa, anuncios y reclamaciones al Administrador.  
No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

Dirección y Redacción: Leña, 3

## CUADRO DEL SERVICIO DE TRENES EN LA ESTACION DE ASTORGA

LÍNEA DEL NORTE				LÍNEA DEL OESTE			
Núm. del tren	ASCENDENTES	Llegada	Salida	Núm. del tren	DESCENDENTES	Llegada	Salida
16	Tren Correo lleva viajeros de 1.ª y 2.ª clase	6:17	6:25	101	Tren correo, viajeros de todas clases.	17:07	9:15
42	Tren Mixto lleva viajeros de todas clases	23:16	23:34	118	Tren mixto, id. id.	6:00	19:30
02	Mercedarias lleva 2.ª y 3.ª	20:01	20:51	NOTA: Los domingos, martes y a las 3:45 y el tren 146 que llega a las 22:42			

### OFFICIUM IN FESTO ET PER OCTAVAM PENTECOSTES

Una cum commemorationibus festorum simplicium, que infra tam occurrunt, secundum Missale et Breviar. Romanum. S. Pii V. Pontif. Max. Jussu editum, et Clementis VIII. ac Urbani VIII. auctoritate recognitum.

Un tomo elegantemente encuadrado en Chagrin y canto dorado, 5'50 pesetas. En piel 4 id.

### LA MUJER EN EL MUNDO MODERNO

«Uno de los motivos de que haya perdido la mujer consideración y prestigio en la sociedad moderna, consiste, dice un escritor modernista, en ser hoy menos necesaria que en otros tiempos.»

«Antiguamente era indispensable su concurso: era dueña y señora en la casa, que sin ella no tenía existencia posible. Presidía y dirigía las faenas y labores domésticas, no reducidas como ahora a pequeñeces, sino importantísimas y trascendentales para el buen orden y concierto de las sociedades.»

«Todo lo que hoy se fabrica... mediante máquinas poderosas; es decir, las mil y mil faenas que proceden de hilar, tejer, cortar, coser y fabricar objetos que proceden de infinidad de materias, eran ejercidas por las mujeres de la familia. El hombre necesitaba de todo su tiempo y trabajo para el cultivo de la tierra, el comercio, la política, etc.»

«Tal estado de cosas ha desaparecido del todo, o donde no, va modificándose rápidamente. La mujer, pues, de rueda indispensable que era de la antigua máquina social, ha venido a convertirse en un objeto innecesario, más todavía, en un estorbo, porque lejos de ser útil y productiva, contribuye a hacer la vida más costosa, aumentando las necesidades.»

«El matrimonio, la familia, el hogar doméstico, de alivio que eran antes para el hombre, se le ha hecho pesada carga... Solo le ha quedado por función a la mujer la de multiplicar la especie, que si antes era a la vez por instinto y por razón, solo se hace ya por instinto: la razón, no solamente no está ya en favor de la multiplicación de la especie, sino que antes parece serle contraria... Y en verdad ¿qué perpetuar y multiplicar gente sin fe, sin patria y sin esperanzas? ¿qué dar vida a generaciones de desgraciados?»

Tal es, sin duda, el estado lamentable de la sociedad actual, según confe-

sión de un modernista corifeo, y todo por efecto del rebajamiento de la mujer por la incredulidad. El mundo pagano apreciaba en mucho a la mujer, si quiera fuera como bestia de carga o instrumento del placer; la sociología moderna la considera como un mueble tan inútil como costoso.

Después que, la sociología moderna ha degradado a la mujer legalizando el concubinato, ó matrimonio civil, y la prostitución ¿ya no la quiere ni estima si quiera como instrumento de placer? El desprecio de la mujer es sin duda una consecuencia necesaria del desprecio del matrimonio cristiano. Este no es en el mundo moderno una imagen de la misteriosa unión de Jesucristo con su Iglesia; no es una comunidad fidelísima de cuerpos y almas necesaria para la propagación y para el desarrollo tanto espiritual como corporal de la humanidad; sino que se ha convertido en una simple vendición de cuerpo, entre los esposos que solo reviste la forma de la vida de la materia, y de ningún modo la forma de una institución santa y rica en gracias, establecida, sostenida y consagrada por el espíritu de Dios.

Pero la exposición de este fundamento sociológico, como también la alta dignidad de la mujer cristiana bien necesitan de artículo aparte.

### LA TREGUA

Ya pasaron, ya pasaron las plúmeas modorras esas del sol de Junio que inflama, del sol de Agosto que tuesta, de aquel que la espiga dorada y de éste que la platea.

Y tú labrador, ya tienes ya tienes aquí la tregua. Siéntate un rato y descansa de tu casita a la puerta, y bebe allí con tu gente brisas de tarde serena, que el amor quita pesares y el aire el sudor orea, y no es tu cuerpo de mármol, ni la tuya alma de fierro, que treguas, aquel demanda y esta te pide querencias.

Ya tienen nubes los cielos y ya las tardes son frescas, y está al rastrojo el ganado, y están barridas las eras, y están en casa los viejos, y están los mozos de fiesta, y Dios está en todas partes, y el trigo está en la panera.

Mal te conocen los hombres que, porque tienes en ella

puestos el alma y los ojos, de avaro y ruin te motejan.

Pensaran con más cordura si lo que guarda superan ese recato modesto, en el que donde el sentido ventea, aurcas de pobreza y orden con efluvios de limpieza.

Ignoran que ahí tienes armas para matar la miseria, tienes tu honor de hombre honrado fiel pagador de tus deudas, puntal de la pobre patria,

sostén de holgoras ajenas. Ignoran o no meditan que en ese rincón encierras todo el sudor de tu frente, todo el fruto de una brega que acaba con el estio

y en el otoño comienza, que deja el alma aplastada y el cuerpo rendido deja. Ignoran que ahí tienes cosas que valen tu dicha entera el pan de los hijos débiles

y el pan de la esposa buena, que aunque de modo tan rudo decírtelo yo no deba, porque parece pecado, pecado de alma grosera, te lo diré rudemente como la vida lo reza:

Si quieres tener amores tienes que tener papeles. No extraño que tengas puestos los ojos y el alma en ella, ni que la mires avaro, ni que su puerta defiendas, que en ello te va la dicha y en ello la vida juegas.

Arriba otra vez, arriba. Muy breve ha sido la tregua, pero es larga del trabajo la abrumadora cadena, y nadie romperla debe, que a Dios le toca romperla.

Arriba que ya te llaman las campesinas faenas, que ya la lluvia de Otoño baña la tierra sedienta, que hay brumas por las mañanas, en los picos de las sierras, que ya los amaneceres lloran rociadas frescas, que ya se inicia en los campos el apuntar de la yerba, y el sonreír de las aguas, y el son de las alamedas.

Arriba, que el sol es tibio, las nubes blancas gudejas, intensas las humidades y sana la brisa tierza, y a gloria sabe el ambiente, y a música el campo suena, y huelen las tierras húmedas a tierra de sementera.

Mueve tu gente con prisa, vuelve otra vez a la brega, requiere aperos y yuntas, abre la limpia panera y suenen en los corrales, y suenen de nuevo en ella,

ruidos de palas y arneros que las simientes asean, tonadillas entre dientes, pláticas sobre la siembra, silboteos sonorosos, golpes de mazos y azuelas, que aprietan, taján y embuten cinchos, cuñas y orejeras...

Y devorado el almuerzo, y unidas ya las parejas, el hierro de agua agotado sobre un hombro la chaqueta, en la izquierda la aguijada, y un mendrugo en la derecha, comiéndolo tras la yunta, que arado y simiente lleva, ¡vete a verterla en el seno de aquellas húmedas tierras que Otoño bañó con lluvias y tú con sudores riegas!

Muy larga la brega ha sido, muy corta ha sido la tregua, pero sujetos estamos del trabajo a la cadena, y nadie romperla debe, que a Dios le toca romperla.

José María Gabriel y Galán.

### De todas partes.

Para la oposición al beneficio de maestro de Capilla vacante en la Santa Iglesia Catedral de Santander dos son los aspirantes al beneficio que han presentado solicitud: don Víctor Ramón Díaz y D. Niceto Begoña Aguirre, organistas, respectivamente, de la Catedral de Oviedo y de Santa María de Laredo.

Leemos en un periódico de Roma: «Se dice que el Consistorio se verificará el 15 de Junio próximo. Se nombrarán dos cardenales extranjeros y cinco italianos. Franceses no habrá ninguno, como ya se ha dicho. Entre los italianos se citan los nombres de Nocella, Juliani, Granito di Belmonte, Yericoli y Mistrangelo.

Asegúrese que de los dos extranjeros uno será español, probablemente el Arzobispo de Valencia. El embajador de Austria-Hungría ha conferenciado con el Papa y Rampolla para que Su Santidad interponga su autoridad con los obispos y alto clero de Croacia, a fin tranquilizar los ánimos.

El Santo Padre le ha ofrecido hacerlo, asegurando su amistad a la dinastía.

Las religiosas que, a despecho del odio sectario continúan ejerciendo en Francia su misión, siguen obteniendo hasta premios de sus mismos enemigos como testimonio de la estimación en que son tenidas por el Gobierno.

El Diario Oficial da cuenta de varias que han sido condecoradas con medalla de oro por el ministerio de la Guerra.

Ahora bien: el Gobierno francés no tendrá inconveniente algunos en expulsar mañana a las condecoradas hoy por servicios prestados a los militares enfermos.

Telegrafían de Reus que á consecuencia de una explosión en un taller de pirotecnia, al estar atacando un cohete un operario, resultó una persona muerta y siete con heridas graves.

Comunican de Méjico que el volcán de la Colina ha entrado en una nueva y violenta erupción, arrojando corrientes de lava en grandes cantidades.

Se oyen grandes ruidos y detonaciones subterráneas.

Las granjas de los alrededores han sido abandonadas.

En términos de Corts (Barcelona) un tren arrolló á un jóven que llevaba un cartelón que decía «Manco y sordomudo», dejándole muerto en el acto.

Al levantar el cadáver se vió que no era manco, pues no le faltaba ningún brazo.

Uno de los Rothschild posee un reloj armado por las augustas manos del rey de Francia Luis XVI. Quizá sea este el reloj de más valor del mundo, pues su actual poseedor lo adquirió por millón y pico de pesetas.

El diamante más grande del mundo, e «Excelsior», lo encontró un capataz llamado Jorgansen, en las minas de Jagersfontein (Colonia del Cabo), el 30 de Junio de 1893. La alhaja, que pesa 971.314 quilates, se tasó en 41 millones de pesetas, y fué llevada á Londres en un buque de guerra para depositarla en el Banco de Inglaterra.

Dice un diario de Orense: «Ha sido muy comentado el acto salvaje cometido por Josefa Calviro con su ahijado Manuel María Quintas en el pueblo de Santas, parroquia de San Jorge, Ayuntamiento de Taboadela.

Con una hoz de cortar yerba le dió un golpe en la cabeza, tratando de asegurarle el pescuezo y produciéndole heridas de consideración en la cabeza y lado derecho de la cara.

Se desconocen los motivos y la autora ha sido conducida á la Cárcel, prestando este servicio los guardias civiles de Allariz.

Se reciben noticias de un descarrilamiento ocurrido anteaer en el puente de Doña María Pia (Portugal).

A la salida del túnel del Seminario las piedras de una cantera en explotación que interceptaban la vía, hicieron descarrilar el tender de la máquina que arrastraba al tren de viajeros que había salido de Campanha con retraso.

Inutilizado el freno automático, el tren resbaló por la pendiente de Doña María Pia, que mide 358 metros, como una exhalación, no precipitándose al río por la pericia y sangre fría del maquinista, que evitó una catástrofe con su heroica conducta.

Los momentos fueron de gran angustia para los viajeros, que ocupaban los coches de primera y segunda clase de que se componía el tren.

Vázquez Mella en Gerona.

Ayer se celebró el anunciado mitin. Habló primero el Sr. Junez, aludiendo á la derrota electoral sufrida en Barcelona, y recuerda los paseos triunfantes del pendón carlista sobre los campos de batalla.

Levantose despues el Sr. Vázquez Mella, repitiéndose la ovación y los vivas al orador.

Esta comienza por dirigir un saludo á los adversarios.

Como la mejor precaución que puede hacerse en la lucha que sostienen los par-

tidarios de las ideas tradicionalistas, recuerda la frase de Bismarck respecto á fomentar el parlamentarismo en los pueblos latinos.

Dice que por falta de espíritu religioso en las naciones llamadas católicas se encuentran más cerca del verdadero catolicismo los Estados protestantes.

Agrega que las muchedumbres no se satisfacen ya sólo con curas y frailes, sino que reclaman también reformas en la tributación.

Aplica el mismo principio de la libertad absoluta de la religión al Estado, deduciendo que el Estado se anula é incapaza para vivir si no establece un principio indiscutible de religión.

Laméntase de que en las sociedades latinas solo haya libertad para blasfemar de las creencias de nuestros antepasados, que fueron un tiempo espíritu de la nación.

Se ratifica en sus ideas regionalistas.

«El regionalismo es indispensable para librar á los pueblos de la servidumbre del Estado, que no cree obligado á defender, en primer término, los principios religiosos.»

Sustiene que es libertinaje toda libertad que no esté al lado de la cruz de Cristo.

«Las doctrinas republicanas—dice—son falsas y absurdas.»

Explica la situación de las Cámaras, con mayorías previamente encasilladas por el Gobierno, que viene á ser de esta forma el dueño de España.

Afirma que la jerarquía que nos administra puede compararse á la musulmana, insistiendo en que hace falta robustecer la soberanía nacional y política; pero ante todo, es preciso vivificar el sentimiento cristiano.

Califica de nulo el funcionamiento del Parlamento, que no puede exigir responsabilidades á los Poderes constituidos por mil afrentas ignominiosas.

El «trust» del azúcar

Dentro de pocos días el trust del azúcar estará legalmente constituido.

El trust tiene indiscutible importancia económica para la industria azucarera, pues es la salvación de gran número de fabricantes, amenazados de segura ruina.

Temen algunos que el trust venda el azúcar á altos precios, y piden que el Gobierno tome alguna medida con objeto de impedirlo.

Hay quien llega á pedir contra el trust la supresión del derecho arancelario, que grava la importación de los azúcares.

En realidad el trust puede aumentar el precio del azúcar; pero creemos que el trust, vendiendo el azúcar á precios más caros que hoy, se suicidaría, porque la determinada y particular oposición que hoy existe contra el trust, se convertiría en una oposición general que acabaría con la vida del indicato.

La supresión del arancel que grava la importación de los azúcares, equivaldría á matar la industria azucarera en España, que ya se halla en situación difícil y ha tenido que acudir á la formación del trust para salvarse.

OFFICIUM ET MISSA IN PESTO ET PER OCTAVAM

Corporis Christi,

una cum commemor. festorum simplicium, que infra eam occurrere posunt.

Un tomo elegante ente encuadernado en Ch-grin y canto dorado, 6'50 pesetas. En piel 5 id.

Véndese en esta Imprenta

Noticias generales.

El Ayuntamiento constitucional de Burgos anunció un Concurso Regional de Bandas civiles para el día 2 de Julio próximo, teniendo derecho a tomar parte en él cuantas bandas civiles residan en las provincias de Valladolid, Palencia, León, S-govia, Santander, Soria, Logroño y Burgos.

Se adjudicarán dos premios: de 1.000 pesetas el primero y de 500 el segundo.

A todas las bandas que asistan al festival y no resulten premiadas se les abonará para ayuda de sus gastos 125 pesetas á cada una.

Forma parte del jurado nuestro particular amigo D. Manuel Fernandez, director de la banda del Hospicio de León.

Ayer por la tarde se verificó el sepelio del niño Fidel Ramos López, hijo del conocido platero D. Ernesto, á quien acompañamos en su natural sentimiento.

Ha sido nombrada en virtud de concurso único, maestra en propiedad de la escuela incompleta mixta de Santibañez de Valdeiglesias (León), con el sueldo anual de 400 pesetas, D.ª Josefa Barrio Gago.

Para tranquilidad de cuantos aun no se han provisto de cédula personal, debemos manifestar que el plazo para adquirirlas sin recargos no expira hasta el 30 de Junio.

Con la solemnidad de costumbre se celebró ayer en la S. I. Catedral la festividad de la Ascension del Señor, predicando un elocuentísimo sermón el señor Magistral.

De doce á una tuvo lugar la Hora, cantándose solemnísima Nona á toda orquesta.

En mérito de concurso ha sido nombrada maestra propietaria de la escuela de Villabiano con el sueldo anual de 125 pesetas, D.ª Micaela Fernández y García.

En el Sorteo de Lotería Nacional celebrado el día 20 del actual resultó premiado con 500 pesetas el número 5165 vendido en la Administración de esta Ciudad.

El siguiente sorteo que se há de verificar el día 30 del presente mes constará de 33.000 billetes al precio de 3 pesetas el décimo.

El Médico del Hospicio de León don Arturo Bustamante, ha sido nombrado, mediante oposición, Médico de la Beneficencia municipal de Madrid.

Dentro de pocos días se publicará el programa de la novillada que se verificará el día del Corpus en la Plaza de Toros de esta ciudad, con los precios de las localidades que serán económicos.

El ganado que ha de lidiarse procederá de la acreditada ganadería de don Juan Manuel Sanchez, de Carreros (Salamanca.)

Se nos asegura que volverá á ser nombrado Juez municipal de esta Ciudad para el próximo bienio de 1903 á 1905, el distinguido Abogado D. Rodrigo Gómez. Lo celebramos.

El día 1.º de Junio próximo se abrirá al servicio del público una nueva estación en el ferrocarril del Oeste, llamada Ledrada, el nombre del mismo pueblo, situada entre Fuentes de B-jar y Sancho-tello. Habiendo subvencionado todos los gastos ocasionados por partes iguales el pueblo de referencia, y la Empresa del citado ferrocarril del Oeste.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía, Banqueros y Expendurta general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis el prospecto oficial á quien lo pida.

El «trust» liberal.

No respondemos de la autenticidad de la noticia que vamos á dar á nuestros lectores, pero confesamos que por de pronto ha causado en nosotros un efecto de sastrazo.

Creíase, hasta hoy, totalmente corrompido el cuerpo electoral de nuestro país y se propalaba á voz en grito que los votos para diputados á Cortes habían de comprarse á tanto más cuanto se ofreciera por los respectivos candidatos. Como estas cosas sólo los ciegos y los mudos pueden saberlas de ciencia cierta, y nosotros tenemos la suerte de no ser lo uno ni lo otro, hemos por fuerza de ceñirnos al relato referido de los más modestos historiadores del sufragio.

Pero la noticia que hoy llega á nuestros oídos rompe los moldes de esa cotización vulgar, raquítica, fraccionada, variable, sin unidad de acción ni otro objetivo que el lucro individual de unos cuantos electores de munición.

En lo sucesivo las cosas pasarán de otra manera muy distinta.

Se nos asegura, en efecto, que se halla ya en vías de formación una Sociedad electoral cuyos resultados é importancia pueden calcularse por los datos siguientes.

La sociedad se compone de doce individuos, cada uno de los cuales aporta un capital de diez millones de pesetas, siendo por tanto el capital social de 120 millones de pesetas.

El fin de la sociedad no es otro que el de comprar en lo sucesivo, siempre que haya de procederse á nuevas elecciones de diputados á cortes, los 202 distritos más pobres de España.

Para esto destina 15.000 duros, ó sea 75.000 pesetas por términos medio á cada distrito, invirtiéndose en la compra de los 202 citados la suma total de 15.150.000 pesetas, con lo cual tendrán mayoría absoluta en el Congreso.

Úcesse que de los doce socios tres son judíos franceses, tres banqueros ingleses, y los seis restantes españoles.

ANUNCIO

Hallándose vacante la plaza de Sacristán mayor de la S. A. I. Catedral por haber sido nombrado Párroco de Santa María de Sancedo, el que la desempeñaba, D. Vicente Díez García, el Excmo. Cabildo ha acordado anunciar dicha vacante para que, en el término de VEINTE DIAS, los Sres. Sacerdotes que deseen obtenerla presenten sus solicitudes en la Secretaría del mismo.

Los Sacerdotes que la soliciten habrán de pasar de treinta años y reunir la idoneidad que se requiere para ser confesor de los Sres. Capitulares y Beneficiados y desempeñar los demás cargos anejos á la plaza, de los que, así como de los emolumentos que han de percibir pueden enterarse en la Secretaría del mismo Excelentísimo Cabildo.

Astorga 19 de Mayo de 1903.

# ALCANCE POSTAL

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 21 de Mayo de 1903.

Se atribuye al ministro de la Gobernación el propósito de suscitar en uno de los próximos Consejos la cuestión del banquete celebrado en Palma por sus amigos.

Esta resolución de Maura parece que obedece á las reticencias con que la prensa ha acogido los discursos pronunciados en dicho acto.

También se asegura que Dato está resuelto á tratar de dicho asunto en el Congreso.

Los republicanos por su parte dicen que si nadie se ocupa del banquete de desagrazos á Maura, ellos comisionarán á uno de sus diputados para que hable extensamente de dicha fiesta, á fin de provocar un choque entre Maura y Dato.

Parece que muy pronto se hará pública la disolución del grupo tetanista, ingresando la mayor parte de los individuos que lo componen en las filas conservadoras.

Algunos elementos de los que acudían Montero Ríos y el marqués de la Vega de Armijo, trabajan con actividad para atraerse á Canalejas.

El concurso de ésta lo crea imprescindible Vega Armijo, para la constitución del partido liberal y colocarlo en condiciones de alcanzar el Poder.

De los informes comunicados por el general Ramos Izquierdo sobre la causa de haber instruido el Juzgado de Marina sumaria contra el general Sr. Marengo, resulta que el citado marino y diputado electo faltó y ofendió en forma bastante viva al capitán general de Cádiz, en su despacho y en presencia de sus ayudantes y del jefe de Estado Mayor de dicho Departamento.

Parece confirmado que por el Juzga-

do referido se ha dictado el correspondiente auto para que el Sr. Marengo sea detenido.

Sin embargo, es de esperar que por su calidad de diputado, el representante de los republicanos de Cádiz en el Congreso sea respetado, mientras el Congreso no delibere sobre la concesión ó denegación del suplicatorio para su procesamiento.

Hemos tenido el gusto de conversar con el general López Domínguez, al que hemos interrogado respecto de si era cierto que se habían realizado trabajos encaminados á determinadas aproximaciones.

Trabajo no se ha verificado ninguno—nos contestó afablemente el general—; lo único cierto es la simpatía y agrado con que algunos hemos oído recientes declaraciones democráticas, única orientación que en política ha de dar, en mi concepto, resultados beneficiosos para el país.

Dentro de un partido, cualesquiera que sean sus componentes, caben siempre un centro y una izquierda y derecha, sirviendo de contrapeso á lo que pueda llamarse exceso de radicalismo otros elementos compensadores, pero que coincidan con aquellos en un sentido general.

Los partidos políticos no pueden considerarse como aquellos regimientos rusos en que todos los soldados tenían obligación de parecerse al Emperador.

De desear es, pues, que los principios democráticos sirvan de unión y coincidencia á los que por ellos luchan y se afanan, sin olvidar que los que tantos años llevamos en la brecha debemos dejar bien preparado el terreno á la juventud que venga con bríos para sostener los mismos ideales.

La Comisión de actas del Senado se ha constituido, informando favorablemente acerca de la actitud legal de los senadores vitalicios nombrados hace pocos días y de 52 legidos.

También ha acordado proponer que sean aprobadas las actas de elección de 40 provincias próximamente.

La citada Comisión volvió á reunirse más tarde, acordando abrir el viernes vista pública respecto del acta de la provincia de Alicante.

Está hecha una combinación de alto personal en la subsecretaría de Gracia y Justicia, por antigüedad de las categorías.

Se publicará en breve.

Todavía no se sabe en el Senado cuándo y por quienes ha de plantearse el debate político.

Por impresiones que recogemos en la alta Cámara, es probable que sean los tetanistas los que inicien la discusión acerca del Mensaje de la Corona.

Según noticias llegadas de París, á causa de haberse anunciado que esta mañana se verificarían á la iglesia de Belleville nuevas manifestaciones, fueron colocados numeroso contingente de fuerzas de policía en las inmediaciones del templo, dirigiendo dicho servicio el Sr. Lepine; apesar de lo expuesto, durante la mañana se celebraron misas muy concurridas, sin que ocurriera el menor incidente. Los hombres que salieron de la iglesia antes que las mujeres y los niños, llevaban gruesos garrotes.

Algunos grupos situados en la plaza se hallaban en actitud expectante y solían gritar ¡Abajo el solideo.

## ULTIMA HORA

### Servicio especial.

Desde las cuatro y media están los ministros reunidos en Consejo.

Este no tiene otro objeto que el de seguir dando cuenta y estudiando los diferentes proyectos que piensan los ministros presentar á las Cortes.

Hoy toca al del Sr. Dato, sobre justicia municipal y el de reformas en la enseñanza.

El Sr. Silvela al ser hoy interrogado ha manifestado que no es cierto haya sido sentenciada á muerte la famosa mora Fa-

lima, esta encuéntrase con sus padres en Tánger y bajo la protección de Francia, Alemania y España.

Tanto el ministro de Estado como el de Marina desconocen venga á Madrid el Príncipe Enrique de Rusia.

El Sr. Maura ha dicho que recibió hoy un telegrama dando cuenta de haberse celebrado solemnemente la colocación de lápida conmemorativa de la última guerra civil.

El Corresponsal.

## Servicio telegrafico.

Madrid 22—2 t.

### Varias noticias

En el Consejo celebrado esta mañana en Palacio se dió cuenta de los proyectos aprobados por los ministros anoche. Entre otros están los de Justicia municipal y reforma en la enseñanza. Se someterán á las Cortes.

La firma de hoy ha carecido de interés.

Se ha tenido noticia de nuevos asesinatos en China.

Expresso.

## QUO VADIS

NOVELA DE TIEMPOS DE NERÓN

### Enrique Sienkiewicz

Versión española de Alvaro L. Núñez. Edición ilustrada con 17 grabados originales, 3 vistas, 2 mapas y 2 planos.

Un tomo en rústica 6 pesetas; elegantemente encuadernado en tela 8 id.

Imprenta de López

el martirio de la penitencia, el de la virginidad, llamado por San Ambrosio martirio sin sangre, y el de la caridad para con Dios y el prójimo. Uno de éstos no te faltará ciertamente, si tú lo deseas; que Dios suele probar á sus escogidos en el crisol de la adversidad y bajo el martillo de las tribulaciones, á fin de que su virtud se purifique como el oro, y su alma, como el hierro caldeado y batido, se temple y reciba de sus manos forma y solidez.

El señor Silva experimentaba inefable contentamiento al oír estas maternales lecciones de Elisa; y parecía ver revivir en ella á las Paulas, Lucinas, Fabiolas y otras ilustres matronas de la antigua Roma, cuya virtud varonil y verdaderamente romana no desconocía, versado como estaba en la historia; y dijo en su corazón:

—Me parece un año cada minuto que tarda en llevarla junto á aquella que es el retrato de su alma. Oh cómo se entenderán y unirán estos dos corazones!

—Después dirigiéndose á Elisa, dijo: —Si os place, os llevaré á casa de doña María, á quien deseáis conocer y saludar.

—Tendré en ello mucho gusto. Vamos. Durante el camino pidió al señor Silva noticias acerca de ella; y con indecible gozo supo que doña María se ocupaba todo en obras del apostolado, cuales eran: la conversión de las mujeres paganas y protestantes, la Obra de la Santa Infancia, la fundación de un colegio de educación para las niñas de Macao bajo la dirección de las hermanas de San Pablo de Chartres, y el establecimiento de muchas prácticas de piedad conducentes todas á reavivar la fe y mejorar la vida y las costumbres de los cristianos.

Llegado que hubieron á la verja de un jardín que

sioneros jesuitas, y junto á ellos los de nuestros abuelos, sepultados en este lugar antes de construirse el nuevo cementerio.

—Cuántos recuerdos, dijo Elisa, y todos carísimos para el corazón de un cristiano, viven aún entre estas ruinas!

—Y cuántos, añadió el Sr. Silva, palpitan con vida más duradera en el corazón de este pueblo y en sus tradiciones! Oh! si pudiéramos tener aquí los restos mortales de todos los macaenses que padecieron ó murieron por la fé en el Japón, no tendríamos tal vez que envidiaros á vosotros, los romanos, aquel tesoro de sagrados cuerpos que poseéis.

—Cómo preguntó Elisa gratamente sorprendida, tenéis confesores y mártires entre vuestros conciudadanos?

—Sin duda; es tradición entre nosotros que fueron naturales ú oriundos de Macao muchos de aquellos mercaderes cristianos que con manifiesto peligro de su vida llevaban en sus naves á los misioneros desterrados por causa de la fe, ú ofrecían á los allí perseguidos de muerte, generosa hospitalidad; lo cual hubo de costar á unos larga prisión, y á otros refinados tormentos y cruelísima muerte. Acaso no era de Macao aquella compañía de 50 héroes, entre mercaderes y marineros, que prefirieron á la apostasía la muerte?

—Oh! contadnos, dijo al instante Elisa, ese bello triunfo de la fe.

—Sí, sí, contadnoslo, repitieron á coro Astolfo y los niños.

Es tradición entre nosotros que una nave nuestra mercante montada, como os dije, por 50 hombres, entre marineros y mercaderes, habiendo arribado al

DOMICIANO PRIETO CARBAJOSA
PIO GULLÓN, 3, y PLAZA MAYOR, 2.

Completo surtido al por mayor y menor de los generos siguientes: JAMONES, avileses y gallegos, añejos y nuevos, por piezas y al partir a gusto del consumidor.

TOCINO casero y, gallego, lacones, patas, codillos, costillas y espinazos.

EMBUTIDOS especialidad, fabricacion propia forma de castilla y lomos embuchados.—Mantecas de vaca en tripa de cerdo en pella y derretida.

Conservas de pescados y hortalizas, pastas para sopa Italiana y comunes.

ARROZ BOMBA imperial en saquitos con su fórmula dentro para hacer bien la paella Valenciana.

Bacalao, escocia pesca fina primera, noruega escocida, noruega primera, segunda y tercera, islandia, ling y zarbo.

Jabón Andujar primera y legitimo Mora Toledo.

De los demás artículos variación de clases sin olvidar el especial legitimo aceite SIERRAGATA.—Se garantizan los pesos.

Lacones asturianos, de tamaño doble. Salchichón legitimo, marca La Campana. Garbanzos y alubias superiores.

Depósito exclusivo del almidón marca León vendiéndose las pastillas tan acreditadas de brillo.

Angel Alonso. PRACTICANTE DE MEDICINA ESTABLECIDO EN BEMBIBRE

Participa a las personas que a consecuencia de esfuerzos corporales, cuidas u otra clase de accidentes, padezcan roturas o dislocaciones de los huesos, que dispone de todo el material y objetos necesarios para la aplicacion DE BIZMAS, operacion a que se dedica con muy buen éxito desde hace más de 14 años que la viene practicando y que garantizan un feliz resultado, emiéndolo a sustituir en esta clase de operaciones al que en el pais se dedicaba a ellas D. José Carrero, que falleció poco tiempo hace en Astorga.

En su misma casa dispone de camas para los pacientes que por su estado necesitan detenerse en ella varios dias.

MES DE MAYO ó MES DE MARÍA Por el P. Ramón García.—Un tomo en tela 75 céntimos.

NUEVA CONFITERIA

DE Venancio Velasco

Venancio Velasco

ASTORGA

En esta Confiteria encontrará el consumidor gran variedad de dulces finos, pasteles de todas clases con un inmenso surtido de

Vinos: Cariñena, a 60 céntimos cuartillo.—Tostadillo de Jerez, a 70 pesetas.—Priorato, a 1'25 pesetas, y los riquísimos de Oporto a 3 ptas. botella.—Caña a 80 y 90 céntimos cuartillo.

No confundirse! 19 Pto Gullón 19—ASTORGA



COMERCIO de Vicente Palarés

Plaza Mayor, ASTORGA

Surtido completo en calzado para la temporada de verano.

Última novedad en formas y colores Precios sin igual.



EL HIPNOTISMO Y LA SUGESTION

POR DON EDUARDO ARAGON OBEJERO

Véndese en esta Imprenta, al precio de 3 pts. en rústica y 4 en holandesa.

Invitación para participar a la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO. 600.000 MARCOS ó aproximadamente Ptas. 1.000.000. Precioso surtido de Tarjetas postales. Gran colección de MAPAS. La Loteria de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 115.000 billetes, de los cuales 55.755 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios.

Tienda de Ultramarinos JESÚS MARTINEZ PLAZA MAYOR, 18—ASTORGA. En este acreditado establecimiento se están recibiendo todos los dias nuevas remesas de los artículos que dicho comercio expende.

Japón cuando la persecución más arreciaba, fué detenida por uno de aquellos régulos que ganosos de adular al Emperador, emulaban y excedían su ferocidad en maltratar y dar muerte a los misioneros y a los cristianos. Entonces el bárbaro, viendo tan buena presa, detuvo a viva fuerza la nave, é hizo decir al Capitán que si él y los suyos querían traficar libremente en su puerto, deberían pisotear la cruz; si no lo hacían así, con las mercancías perderían también la vida. El capitán, hombre de arrai-gada fe y de ánimo dispuesto a afrontarlo todo por ella, dirigiéndose a los suyos, les dijo: —Compañeros, hemos venido al Japón en busca de los tesoros caducos de la tierra; y he aquí que Nuestro Señor Jesucristo nos ofrece los inmortales del cielo. El cambio, a fe mía, no puede ser para nosotros más ventajoso. Qué decis? Os agrada el partido? Estais prontos, como yo lo estoy, a morir por la fe? —Sij, sij respondieron todos a una voz, estamos prontos. Antes morir que traicionar nuestra fe.

esta vida miserable que pasa con la velocidad del relámpago; por una eternamente dichosa. —Mamá, dijo Astolfo, querria que tuviera yo también la misma suerte? —No eres digno, hijo mío; por lo demás, la primera en alegrarse y dar gracias a Dios, sería tu madre. —Dame, pues, tu palabra de honor de que si algun dia me decapitan por la fe, tú no llorarás. —No por cierto; no lloraré de dolor, sino de gozo, respondió sonriendo Elisa, y haré cantar un Te Deum en la Iglesia de San Pedro en Roma. Estás contento? —Muy bien. —Y nosotros preguntaron Blanca y Patricio. —Qué Queréis vosotros? repuso Astolfo. —Ser también nosotros, mártires de Jesús, dijo Blanca, y volar a gozar de él, en el paraíso. —Pluguiese al cielo! añadió con gran complacencia Elisa; pero conviene antes ejercitarse, como hace el guerrero para la batalla, en domeñar las propias pasiones, tener a raya los sentidos y dominar el corazón. Haces tú todo esto? —Y Astolfo lo hace él? replicó Blanca con maliciosa sonrisa. —Qué se te da a ti de mis hechos? dijo Astolfo. —Tú Blanca, debes mirar por ti, añadió la madre, y hacer cuanto te digo. —Y si lo hiciera añadió la niña, me concederá el Señor la gracia de ser mártir? —Ciertamente; pero ten en cuenta que hay muchas suertes de martirios, cada uno de los cuales conduce igualmente a Dios; hay el martirio interior, ó del corazón, cual fué el de la Santísima Virgen;